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Não é a roupa, feita por estilista potiguar e 
bordada por artesãs de Timbaúba dos Batistas, 
tem a ver com nossa cultura de primeiras damas 
dentro de um padrão de beleza e comportamen-
to imposto pela sociedade e sobre machismo. 

“Olha ela se movimentando, devia fi car 
mais quieta”, “deveria acenar com mais classe”, 
“poderia ter usado um vestido”… 

Esperavam uma mulher calada ao lado de 
seu marido sem dar pitaco em nada ou dando 

pitaco só quando fosse estratégico. Uma mulher 
com cara de Barbie, magérrima, com acenos dis-
cretos ensinados em cursos para as misses. 

Janja não é essa mulher. Ela veste o que quer, 
faz o que quer, se comporta como acha adequa-
do para quem ela é. Janja é um tapa na cara do 
machismo. Ela é militante, sempre lutou pelo 
que acreditava, antes mesmo de conhecer Lula. 

Janja avisou que será uma primeira dama 
completamente diferente do que já vimos. Ela 

sabe trabalhar, organizou uma posse para 300 
mil pessoas, tem pensamento próprio. Não fi n-
ge ser nada, ela é. 

Lula parece não se incomodar com isso. 
Sempre pede sua ajuda, solicita sua presença, 
concede sempre a palavra para ela. Ele sabe que 
os pensamentos dela, progressistas, podem au-
xiliá-lo a entender esse novo mundo. Como ele 
mesmo diz: é um “machista em desconstrução”. 

Janja vai incomodar muito ainda aqueles 

que não reconheceram que é preciso pensar fo-
ra da “caixa” de uma cultura patriarcal onde as 
mulheres são obrigadas a seguir padrões de be-
leza, comportamento, falas, para serem aceitas 
por eles.

Artigo POR QUE JANJA INCOMODA? 
�������������

*Jornalista - julianacelli.com.br

Terminada a campanha elei-
toral em que se elegeu deputada 
estadual, tendo como seu mais 
forte reduto eleitoral o município 
de São Gonçalo do Amarante, Te-
rezinha Maia (PL) se mostrou de-
cepcionada com prefeito Eraldo 
Paiva (PT). Apesar de liberar li-
deranças, secretários municipais 
e vereadores de sua base para vo-
tar na esposa do ex-prefeito Paulo 
Emídio (falecido em pleno exer-
cício do mandato), Eraldo foi co-
erente em oferecer seu apoio dire-
to à deputada estadual Divaneide 
Basílio, do seu partido, o PT.

A deputada estadual diplo-
mada Terezinha Maia não tem es-
condido o seu descontentamento 
com o fato do prefeito Eraldo Pai-
va ter preferido apoiar a candida-
ta do PT, uma vez que ela espe-
rava, conforme tem dito a vários 
correligionários, ser merecedora 
do apoio direto daquele que foi 
companheiro de chapa do ex-pre-
feito Paulinho Emídio por duas 
oportunidades.

Em recente acontecimento na 

Câmara Municipal de São Gon-
çalo do Amarante, a deputada Te-
rezinha Maia aproveitou a oca-
sião para derramar lamentos pe-
la falta de apoio direto do prefeito 
Eraldo Paiva à sua candidatura à 
Assembleia Legislativa.

No mesmo evento, diante do 
constrangimento, o vereador Ge-
raldo Veríssimo, empossado pre-
sidente do legislativo de São Gon-
çalo do Amarante, em pronuncia-
mento tentou corrigir o que cha-
mou de vitimismo da deputa-
da eleita e salientou que “o apoio 
que recebeu do prefeito Eraldo foi 
a liberação de vários secretários e 
cargos comissionados, em reco-
nhecimento ao trabalho realiza-
do pelo seu marido o ex-prefeito 
Paulinho Emídio”.

PLEITO MUNICIPAL
Essas discordâncias públi-

cas de quem eram aliados políti-
cos até nem pouco tempo se deve 
ao fato da proximidade do pleito 
municipal, quando já se conhece 
as movimentações em torno da 

sucessão do prefeito Eraldo Pai-
va, que está completando o man-
dato do qual foi eleito vice-pre-
feito na chapa do prefeito Paulo 
Emídio de Medeiros, falecido no 
dia 9 de maio do ano passado.

Enquanto o atual prefeito tem 
demonstrado sua pretensão em 
renovar o mandato nas próximas 
eleições de 2024, outros segmen-
tos também se mobilizam com 
a mesma pretensão e a deputa-
da Terezinha Maia também de-
monstra esse desejo aproveitan-
do a popularidade de seu mari-
do falecido que à época desfruta-
va de grande popularidade jun-
to ao eleitorado do município de 
São Gonçalo do Amarante.

Sobre a provável candidatu-
ra de Terezinha Maia a prefeita 
de São Gonçalo do Amarante, há 
discussões sobre a viabilidade ju-
rídica, uma vez que a deputada 
se tornou viúva do prefeito Pau-
linho Emídio e, assim, fi ca impos-
sibilitada em disputar a sucessão 
daquele mandato nas próximas 
eleições de 2024.

Magoada e se sentindo “preterida”, 
Terezinha Maia se afasta de Eraldo
Deputada estadual eleita não disfarça seu descontentamento pelo fato do prefeito ter apoiado a candidatura de Divaneide

Irmã da senadora Zenaide e do deputado federal João Maia, Terezinha é viúva do ex-prefeito Paulinho Emídio

Márcia deixou agência para disputar uma vaga na Assembleia Legislativa

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

O Banco Central do Brasil ho-
mologou o nome da ex-deputada 
estadual Márcia Maia para assu-
mir a presidência da Agência de 
Fomento do RN. O ato de posse 
deve ser realizado na próxima se-
mana pelo Conselho Gestor e Fis-
cal da agência. Marcia já foi presi-
dente da AGN por mais de 3 anos 
e deixou a agência para disputar 
uma vaga como deputada fede-
ral. Apesar do histórico no cargo, 
a homologação do nome de Mar-
cia Maia seguiu o tramite normal, 
que demora em média de dois a 

três meses, com uma análise cri-
teriosa da vida pessoal e admi-
nistrativa de quem pretende as-
sumir a instituição fi nanceira. 

Durante a última gestão de 
Marcia à frente da AGN, a agên-
cia fi nanceira quase triplicou o 
volume de crédito oferecido, bem 
como a redução da inadimplên-
cia no período do primeiro man-
dato da governadora Fátima Be-
zerra.

AGN
A Agência de Fomento do 

Rio Grande do Norte foi funda-
da no dia 2 de maio de 1999. Des-
de essa data que a AGN faz parte 
de uma nova geração de institui-
ções fi nanceiras públicas, criadas 
a partir da reformatação dos mo-
delos de entidades bancárias es-
taduais existentes até 1996.

O principal objetivo da AGN 
é contribuir para o desenvolvi-
mento do Estado do Rio Grande 
do Norte. A instituição fi nanceira 
é um exemplo do novo enfoque 
dado pelo Estado na condução 
das agências de fomento, promo-

vendo novos padrões de efi ciên-
cia e segurança operacional.

Antes de sua instalação foi 
elaborado um estudo, em parce-
ria com a Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte e a Fe-
deração das Indústrias do RN, 
envolvendo o Projeto Conceitu-
al da Agência. Os modelos ope-
racional, fi nanceiro e administra-
tivo, além da análise de viabili-
dade econômica e o conjunto de 
planos, normas e diretrizes, asse-
guram o pleno cumprimento dos 
objetivos da AGN.

RETORNO

Marcia Maia volta a ocupar presidência 
da Agência de Fomento do Estado
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OCUPAÇÃO
Integrantes do grupo de 

apoiadores ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro que ocupam espa-
ços em frente ao 16º Regimento 
de Infantaria – 16 RI – em Natal, 
teimam em não querer ser cha-
mados de golpistas. Eles alegam 
que continuam a protestar contra 
“eleições viciadas” e por isso pe-
dem a intervenção das Forças Ar-
madas. Até o momento, nenhum 
ser vivo neste solo brasileiro com-
provou qualquer irregularidade 
nas urnas eletrônicas.

PRESSÃO
O Coronel-prefeito Rosano 

Taveira, de Parnamirim, tem usa-
do uma tática que deixa seus cor-

religionários à fl or da pele. No úl-
timo dia de dezembro, o prefeito 
parnamirinense exonerou todos 
os ocupantes de cargos comissio-
nados de sua gestão. Todos. In-
clusive os secretários. E vai adotar 
o que já praticou em outra opor-
tunidade. Em regime de conta-
-gotas, vai nomeando um a um. 
Seja de sua confi ança ou a pedi-
do de alguma liderança política 
do município, inclusive dos vere-
adores de sua base de sustentação 
na Câmara Municipal.

PRESSÃO II
Ao utilizar várias páginas do 

Diário Ofi cial do Município pa-
ra exonerar os cargos comissio-
nados, o prefeito Taveira foi lo-

go avisando que não iria admi-
tir pressão por parte de ninguém 
e que teria todo o mês de janeiro, 
até início de fevereiro, para voltar 
a preencher essas funções no po-
der executivo. Mesmo recebendo 
pressão de seus correligionários 
que fi carão sem salários durante 
o mês de janeiro, nenhum dos ve-
readores da base governamental 
ainda se pronunciou quanto a de-
cisão do Coronel Taveira.

PERDA
Baseado nas informações pre-

liminares prestadas pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatísti-
ca – IBGE, o Tribunal de Contas da 
União começa a realinhar os coefi -
cientes relativos ao Fundo de Par-

ticipação dos Municípios (FPM) e 
já se sabe que no RN 27 municípios 
sofrerão perdas substanciais em 
suas receitas, em função da queda 
no número de habitantes.

Esses municípios, dependen-
do da perda populacional, tam-
bém irão perder, já nas próximas 
eleições, vagas de vereador em 
suas Câmaras Municipais.

CARNAVAL
Um de dois dos deputados es-

taduais do Rio Grande do Nor-
te pode passar um carnaval tristo-
nho, dependendo do veredito do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 
Por enquanto, quem está prepa-
rando o seu bloco carnavalesco é o 
deputado Ubaldo Fernandes que 

recentemente foi diplomado, en-
quanto que o deputado Lagarti-
xa, que obteve mais de 88 mil vo-
tos, “ganhou e não levou”. O caso 
deverá ser julgado defi nitivamen-
te pelo TSE no mês de fevereiro.

CAMPANHA
Quem já está em campanha 

em busca de apoio à sua candi-
datura à presidência do Senado 
Federal é o senador conterrâneo 
Rogério Marinho (PL). Conheci-
do como bom articulador, ele sa-
be que a missão é difícil, mas se-
gue manhosamente fazendo os 
seus contatos e tentando garantir 
votos dos insatisfeitos com o atual 
presidente Rodrigo Pacheco. Tu-
do no mais absoluto silêncio.

SECRETARIA
Quando quis priorizar o setor 

de energia em sua gestão, a en-
tão governadora Vilma de Faria 
criou uma secretaria, convidou 
Jean-Paul Prates para assumir a 
pasta e, assim, foi dado o início 
a toda a movimentação governa-
mental em relação a produção de 
energias alternativas em solo po-
tiguar. 

Agora o setor cresceu, as pers-
pectivas do setor energético são 
as melhores possíveis para o Rio 
Grande do Norte, a governadora 
Fátima Bezerra pode ter um mar-
co em sua gestão, mas se faz ne-
cessário dar autonomia a quem 
está à frente desse empreendi-
mento em nível de governo.

Presentes às solenidades de 
posse dos ministros do governo 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
a governadora Fátima Bezerra 
(PT) e o vice-governador Wal-
ter Alves (MDB) compartilha-
ram sua emoção ao participar 
dos eventos, iniciados nesta se-
gunda-feira (2) em Brasília. “Vi-
ramos a página do obscurantis-
mo, restabelecendo a democra-
cia e devolvendo os sonhos aos 
brasileiros. Dias melhores es-
tão para vir para o Brasil e o Rio 
Grande do Norte”, declarou a 
gestora.

Ao registrar a posse do vi-
ce-presidente Geraldo Alck-
min (PSB) no Ministério do De-
senvolvimento, Indústria e Co-
mércio (MDIC), Fátima come-
morou: “Que venham os pró-
ximos 4 anos de parceria e tra-
balho”. Ela também celebrou a 
posse da ex-presidente da Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
a socióloga Nísia Trindade, que 
terá como seu auxiliar direto o 
gestor público potiguar Swe-
denberger Barbosa. 

“Nísia é a primeira mulher a 
assumir o cargo de ministra da 
Saúde, um feito histórico para 
o nosso país. Ela esteve, como 
presidente da Fiocruz, na linha 
de frente da luta e consolidação 
da vacina. Acompanhada do 
potiguar Berger Barbosa, certa-
mente conduzirá um trabalho 
competente a frente do ministé-
rio. A era do negacionismo che-
ga ao fi m”, escreveu a governa-
dora, em sua rede social.

Fátima esteve presente ain-
da na posse do novo ministro 
da Educação, Camilo Santana 
(PT), destacando a renovação 
da esperança para uma das áre-
as mais sofríveis do país. “De-
pois de quatro anos de retroces-
sos de um governo federal de-
sastroso, poder ver um ex-go-
vernador de um estado prota-
gonista na agenda da Educa-

ção assumir o MEC, é mais do 
que inspirador: renova nossa 
confi ança de que a educação no 
Brasil voltará a receber a priori-
dade que merece”. 

Sobre as posses de Flávio 
Dino (PSB), ao Ministério da 
Justiça e de Alexandre Padilha 
ao Ministério das Relações Ex-
teriores, a gestora defende que 
este é o momento em que o pri-
meiro passo para a reconstru-
ção do Brasil foi dado. “Rela-
ções Institucionais é uma pasta 
estratégica para estabelecermos 
um consenso sobre o enfrenta-
mento da fome, do desempre-
go, da crise na saúde e na edu-
cação”. 

Fátima destacou ainda a 
participação e o protagonis-
mo feminino no governo Lula, 
que contará com o maior núme-
ro de mulheres em posição de 
comando da história brasilei-
ra: 11 ministras, o que signifi -
ca 30% dos cargos do alto esca-

lão. “A construção de um Brasil 
pautado na igualdade e na jus-
tiça social volta a ser priorida-
de. Quantas mulheres inspira-
doras! Que solenidade belíssi-
ma, encantadora, diversa… as 
novas páginas da história do 
Brasil também serão escritas 
por nós, mulheres. A mulhera-
da tomou posse”, comemorou.

O vice-governador Wal-
ter Alves também celebrou as 
posses ministeriais e destacou 
a esperança no crescimento do 
Brasil com a parceria dos go-
vernos estadual e federal. “Foi 
uma posse belíssima. Um sim-
bolismo muito forte. Com rela-
ção ao Rio Grande do Norte, a 
expectativa de crescimento é a 
melhor possível. Acompanha-
mos a governadora na trans-

missão de cargos dos novos mi-
nistros, com quem teremos um 
contato permanente para aju-
dar o nosso Estado a gerar em-
prego e renda e para que consi-

gamos trazer mais recursos pa-
ra ajudar o nosso Rio Grande 
do Norte”, enfatizou.

MULHERES NO COMANDO
Praticamente 30% dos car-

gos de chefi a do primeiro es-
calão do governo do presiden-
te Lula é composto por gesto-
res femininos: dos 37 ministé-
rios, 26 são comandados por 
homens e 11 por mulheres. O 
número é um recorde na Espla-
nada dos Ministérios e supera o 
anterior, alcançado pela ex-pre-
sidente Dilma Rousseff  (PT), 
que teve oito ministras. 

As mulheres nomeadas por 
Lula para seu terceiro manda-
to presidencial são: Ana Moser 
no Esporte; Anielle Franco na 
Igualdade Racial; Cida Gonçal-
ves na pasta das Mulheres; Da-
niela Carneiro no Turismo; Es-
ther Dweck na Gestão e Inova-
ção em Serviços Públicos; Ma-
rina Silva no Meio Ambiente; 
Margareth Menezes na Cultu-
ra; Nísia Trindade na Saúde; Si-
mone Tebet no Planejamento e 
Orçamento e Sônia Guajajara 
na pasta de Povos Originários.

AUSÊNCIAS E ADAPTAÇÕES
Nesta segunda, 16, dos 37 

ministros do governo Lula, fi -
zeram solenidades de posse 
em suas respectivas pastas. As-
sim como o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), - que, ao aban-
donar o cargo a dois dias de 
concluir seu mandato, favore-
ceu a passagem da faixa pre-
sidencial a Lula pelas mãos 
de representantes da popula-
ção brasileira -, a ausência dos 
titulares anteriores das pas-
tas favoreceu a ocorrência de 
adaptações simbólicas, como 
na posse do novo ministro da 
Educação (MEC), Camilo San-
tana (PT), que recebeu um bro-
che das mãos de representan-
tes da União Nacional dos Es-
tudantes (Unes) e da União 
Brasileira dos Estudantes Se-
cundaristas (Ubes).

Fátima e Walter Alves prestigiam 
posse dos ministros do governo Lula
Governadora e vice fi cam em Brasília até esta quarta, quando retornam ao RN para cumprir a primeira semana de gestão 

“Viramos a página 
do obscurantismo, 
restabelecendo 
a democracia e 
devolvendo os sonhos 
aos brasileiros. Dias 
melhores estão para 
vir para o Brasil e o 
RN”

“Foi uma posse 
belíssima. Um 
simbolismo muito 
forte. Com relação 
ao RN, a expectativa 
de crescimento é a 
melhor possível”

Gestora cumprimenta Lu e Geraldo Alckmin em posse ministerial Vice-governador parabeniza Renan Filho , que assumiu os Transportes
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PENDURICALHOS À VISTA
Como de praxe, o PT criou vários ministérios em seu governo atual. Algumas pas-

tas foram recriadas e outras inventadas. Compromisso e responsabilidade orçamentária 
é zero. O que importa é a criação de milhares de cargos para preencher com compadres 
partidários. O número de ministérios é tão absurdo que Lula alcança o recorde da Améri-
ca Latina. Com 37 pastas, a gestão atual ultrapassa a Venezuela do ditador Nicolás Madu-
ro, que tem uma quantidade menor: 33. Ele só perde para outra governante do PT, Dilma 
Rousseff , que possuía 40 ministérios. Um paraíso para os parasitas estatais.

ENQUANTO ISSO…
Se em Miami o Barroso não tem paz, 

o Bolsonaro não tem sossego em Orlan-
do. Curtindo suas férias nos Estados Uni-
dos, Jair Bolsonaro não consegue andar pe-
las ruas de onde está hospedado sem ser 
ovacionado, abraçado ou chamado de mi-
to. Isso nunca foi um fato isolado. Enquan-
to presidente, Bolsonaro sempre foi bem re-
cepcionado em qualquer lugar que pisou os 
pés. Quanta diferença para o Lula. Somente 
nas urnas isso não foi refl etido.

DEBANDOU FACILMENTE
Como era de se esperar, alguns surfi stas 

já pularam fora do barco da direita. A ex-
-ministra Flávia Arruda, do PL-DF, foi fl a-
grada abraçando o Lula e dizendo “Esta-
mos Juntos”. Para não se comprometer com 
o partido de Bolsonaro, Flávia pediu para 
sair do PL e está livre, leve e solta para fl er-
tar com o PT. Tem alguém surpreso? Ago-
ra é só aguardar os próximos compráveis.

O TERMÔMETRO DAS RUAS
Logo nos primei-

ros dias do novo gover-
no já é possível mensu-
rar a possível aprovação 
popular que elegeu Lu-
la e a que alimenta o fa-
minto ego de alguns mi-
nistros do STF. Duran-
te o velório do Rei Pelé, 
o atual presidente rece-
beu várias demonstra-
ções de satisfação com o 
seu retorno à presidên-
cia, após ser condenado por todas as instâncias. Um numeroso grupo de fãs do 
Pelé entoou o famoso “Lula ladrão. Seu lugar é na prisão”. Já em um aeroporto 
de Miami, outro “queridinho” do povo brasileiro recebeu vários convites para se 
retirar do mesmo voo que estavam dezenas de brasileiros. O Ministro Barroso foi 
xingado e ouviu o coro uníssono dos passageiros. “Fora do voo”, diziam eles. Se-
jam bem-vindos à rua. Aqui a temperatura não é agradável para quem tem fi cha 
criminal ou usa linguagem criminosa do tipo: perdeu, mané.
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Os prefeitos dos 167 municí-
pios norte-rio-grandenses se re-
únem nesta quarta-feira (4) pa-
ra defi nir a estratégia que adota-
rão para convencer o governo fe-
deral, por meio do Instituto Bra-
sileiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE), a refazer a contagem po-
pulacional do Censo Demográfi -
co no Estado. O objetivo, confor-
me o futuro presidente da Federa-
ção dos Municípios do Rio Gran-
de do Norte (Femurn), Luciano 
Santos (MDB), é diminuir a per-
da de receitas do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FMP) 
em 27 cidades que tiveram redu-
ção populacional e que perderão 
R$ 100 milhões em repasses, este 
ano, destinados principalmente 
para educação e saúde.

“Nossa reivindicação é que o 
IBGE faça a recontagem nos mu-
nicípios onde houve redução po-
pulacional no Estado, para que te-
nhamos o número real de habi-
tantes. O Censo foi feito em um 
período temerário para a popu-
lação que, em muitos casos, com 
medo em como esses dados se-
riam usados – para gerar a perda 

do Bolsa Família, por exemplo -, 
acabou omitindo informações im-
portantes”, explicou Luciano, que 
é prefeito do município de Lagoa 
Nova.

A expectativa, segundo ele, é 
encontrar uma saída menos da-
nosa aos municípios brasileiros. 
“Temos esperanças de que o no-
vo governo entenda o nosso pe-
dido, que não é só do Rio Gran-
de do Norte, mas de todo o Brasil, 
já que todos os estados tiveram ci-
dades prejudicadas com perda de 
receitas do FMP. Se os dados são 
questionáveis, porque não refazer 
o Censo? Acredito que o governo 
Lula é sensível a isso e entenderá 
nosso pedido”, afi rmou.

Luciano disse também que, 
como o censo demográfi co ain-
da não foi concluído – o que só 
deve ocorrer entre março e abril 
deste ano, conforme o IBGE -, e 
que, portanto, a mudança nos re-
passes do FMP só devem em 2024 
e não este ano, já valendo a par-
tir deste mês de janeiro. Os recur-
sos são repassados mensalmente 
pelo Tribunal de Contas da União 
(TCU), de acordo com o coefi cien-
te por faixa de habitantes de cada 
cidade, atualizado pelo IBGE com 
a prévia do Censo 2022. 

Prefeitos do RN se mobilizam para 
solicitar recontagem no Censo 2022
Objetivo é diminuir queda de receitas do FMP em 27 municípios, que terão perdas de R$ 100 milhões, já a partir deste mês

Enquanto se mobilizam pa-
ra pedir a recontagem populacio-
nal pelo Censo 2022, os prefeitos 
do Estado se preparam para esco-
lher a nova diretoria da Femurn, 
que terá eleição no próximo dia 
13. A expetativa é que o prefei-
to de Lagoa Nova, Luciano San-
tos, seja escolhido de forma con-
sensual para presidir a entidade, 
hoje comandada pelo prefeito de 
São Tomé, Babá Pereira (Republi-
canos), que integra o grupo alia-
do ao senador eleito Rogério Ma-
rinho (PL).

“Estamos conversando com 
os prefeitos dos 167 municípios, 
buscando uma chapa de consen-
so, em especial aos que são da ba-
se da governadora Fátima Bezer-
ra e do vive Walter Alves. Nos-
so desejo é uma chapa municipa-
lista, de coalizão, para que todos 
possam ser contemplados. Nos-
so objetivo é ter uma Femurn iti-
nerante, que atendam os municí-
pios nas suas respectivas regiões, 
possibilitando assim, melhor re-
lacionamento e debate. Vamos 
criar um Conselho Político Regio-

nal, com representantes de todas 
as regiões do Estado”, enfatizou.

Luciano Santos já possui um 
planejamento de trabalho para a 
gestão 2023/2024 na Femurn, que 
inclui, entre outras coisas, a efeti-
vação da Escola dos Municípios, 
que auxiliará os entes na capaci-
tação e treinamentos dos agen-
tes públicos; desenvolver o in-
tercâmbio regional; a defesa da 
reforma tributária pró-municí-
pios; fomentar parcerias para o 
desenvolvimento local e outros”, 
exemplifi cou Luciano Santos.

Nova presidência da Femurn 
será escolhida próximo dia 13

Atual presidente da Femurn e prefeito de São Tomé, Babá Pereira, é do grupo de senador eleito Rogério Marinho

Luciano: “Temos esperanças que o governo entenda nosso pedido, que não é só do RN, mas todo Brasil, já que todos os estados tiveram cidades prejudicadas”
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Começaram nesta terça-fei-
ra (3), os depoimentos de tes-
temunhas sobre a explosão em 
um galpão no bairro Passagem 
de Areia, em Parnamirim. O ca-
so aconteceu na quarta-feira (28) 
e, segundo o delegado Luiz Lu-
cena, titular da 17ª DP de Parna-
mirim e responsável pela inves-
tigação, os primeiros a serem 
ouvidos foram os quatro fun-
cionários que saíram do local 
sem ferimentos graves e outras 
duas testemunhas, moradoras 
da região. Os próximos devem 
ser o proprietário do galpão e 
o da empresa CCS Fogos, dona 
da carga que causou a explosão. 
“Na quarta-feira (4), o dono do 
depósito de descartáveis irá de-
por, e na quinta-feira (5), o dono 

da empresa dos fogos será ou-
vido. O inquérito vai ser apura-
do, iremos aguardar o laudo do 
Corpo de Bombeiros e do Itep, 
para concluirmos. Por enquan-
to os que foram ouvidos disse-
ram que não sabem como o in-
cêndio começou”. 

No dia seguinte à explosão, 
o Instituto Técnico-Científi co de 
Perícia do Rio Grande do Norte 
(Itep/RN) realizou a perícia no 
local e analisou o que poderia 
ter provocado o incêndio e em 
qual local do imóvel ele come-
çou. Naquele momento, o pe-
rito responsável pelo caso afi r-
mou existirem indícios de ex-
plosão dentro do imóvel e al-
guns focos de incêndio ao re-
dor. O resultado do laudo sairá 

até o início da próxima semana 
e será encaminhado para a au-
toridade policial.

ESTADO DAS VÍTIMAS
Nesta terça-feira (3), a Sesap 

confi rmou a morte de mais uma 
vítima. O homem (não identi-
fi cado até o fechamento des-
ta edição), estava internado em 
estado gravíssimo no Hospital 
Monsenhor Walfredo Gurgel, 
com 90% da extensão corporal 
comprometida pelo fogo. Dois 
pacientes internados no Centro 
de Tratamento de Queimados 
(CTQ) continuam em observa-
ção e devem ter alta nos próxi-
mos dias. Um quinto pacien-
te recebeu alta na segunda-fei-
ra (2).

O Porto de Natal movimen-
tou 658,4 mil toneladas de pro-
dutos em ano passado, confor-
me o levantamento apresentado 
pela Companhia Docas do Rio 
Grande do Norte (Codern), nes-
ta terça-feira (3). O número re-
presenta um aumento de 6,63% 
no total de movimentado no ano 
de 2021, que foi de 617,4 mil to-
neladas. Segundo o diretor-pre-
sidente da Codern, Brigadeiro 
Carlos Eduardo da Costa Almei-
da, a carga predominante que 
passou pelo terminal foi de gê-
neros alimentícios, como frutas, 
trigo e açúcar. 

Na ocasião, também foi co-
municada a obtenção da Licen-
ça de Operação do Porto de Na-
tal, concedida pelo Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável e 
Meio Ambiente (Idema). O pro-
cesso foi formado em 2011 e, ao 
longo dos anos, vários estudos 
e documentos foram protoco-
lados, bem como foram realiza-
das análises técnicas e solicita-
ções para complemento dos es-
tudos com o objetivo de viabili-
zar a emissão da licença.

“Esse licenciamento ambien-
tal vai nos proporcionar mais se-
gurança para atrair novos clien-
tes”, afi rmou o diretor-presiden-

te, que estava acompanhado do 
diretor administrativo e fi nan-
ceiro, Ulisses Danilo Silva Al-
meida.

A diretoria da entidade men-
cionou ainda os feitos dos úl-
timos quatro anos, que contri-
buíram para o crescimento da 
Companhia, como implementa-
ção de setenta e dois indicado-
res de gestão, reuniões de com-
pliance com a busca de “consci-

ência situacional” e consequente 
melhoria da saúde fi nanceira da 
empresa.

Entre os destaques, estão: 
Arrendamento do Terminal Sa-
lineiro de Areia Branca, pro-
porcionando aumento na gera-
ção de empregos e investimen-
tos de R$ 164 milhões em sua in-
fraestrutura; Recuperação do In-
ternacional Ship and Port Secu-
rity Code – ISPS Code – do Ter-

minal Salineiro de Areia Branca 
e em breve desse sair do Porto de 
Natal, que haviam sido perdidos 
em 2013 e que garantem aos por-
tos, perante os operadores por-
tuários nacionais e internacio-
nais, a segurança do ambiente 
portuário;

A Codern alcançou o melhor 
nível no IG-SEST, indicador de 
Governança das Empresas Es-
tatais; Retomada do processo de 

incorporação da área do antigo 
Maruim, que vai proporcionar 
a ampliação da área operacional 
do Porto de Natal em mais de 6 
mil m2.

A Companhia recebeu o Prê-
mio da ANTAQ, fi cando em se-
gundo lugar por avançar no Ín-
dice de Gestão da Autoridade 
Portuária (IGAP), que avalia o 
desempenho fi nanceiro, a efi ci-
ência na gestão de recursos hu-

manos e a capacidade operacio-
nal para concretizar investimen-
tos.

Foi classifi cada pelo TCU co-
mo a 2ª Companhia Docas mais 
transparente do Brasil; o Por-
to de Natal foi premiado pela 
Agência Nacional de Transpor-
tes Aquaviários (ANTAQ) como 
primeiro lugar na modalidade 
“Maior Evolução Anual do Ín-
dice de Desempenho Ambiental 
de Portos Públicos” da categoria 
Desempenho Ambiental – IDA; 
Reavaliação/otimização do or-
ganograma da empresa pós ar-
rendamento do TERSAB; Rea-
nálise de contratos; Negociação 
de impostos federais; e busca de 
novos negócios.

EXPORTAÇÃO DE FRUTAS
A exportação de frutas cor-

responde a 60% da movimenta-
ção do terminal. Os dado mos-
tram o know how no manuseio 
para embarque deste produto. O 
trabalho realizado pelos portuá-
rios já recebeu elogios dos ope-
radores e armadores. Além de 
uma linha direta para Europa, 
recebem navios para exportação 
de sal, importação de trigo e car-
gas de projeto eólico e industrial 
com regularidade.

Polícia ouve primeiras testemunhas 
sobre explosão em galpão com fogos 

Duas vítimas que estavam internadas em estado gravíssimo, com queimaduras em mais de 90% do corpo, faleceram 

Explosão seguida de incêndio deixou cinco pessoas feridas, duas delas faleceram devido às queimaduras

BALANÇO ANUAL

Porto de Natal tem aumento de 6,63% no total 
de carga movimentada nos últimos 12 meses

A exportação de frutas corresponde a 60% da movimentação do terminal portuário, que encerrou 2022 com incremento importante 
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Vamos pensar em começar bem o ano de 2023 
dando prioridade em nossos relacionamentos 
na melhoria e efi ciência da nossa comunicação, 
pois acredito que as nossas atividades poderão 
ter uma grande evolução quando focamos com 
essa atitude. 

Como lidamos com gente, com certeza nosso tra-
balho envolve comunicação. Nosso desempenho 
depende da nossa habilidade no trato pessoal. Exis-
tem quatro fatores que fortalecem essa capacidade 
fundamental:

Tecnologia: Nesse campo surge uma advertên-
cia que considero importante, pois toda vez que sur-
ge uma nova tecnologia, deve haver em contraparti-
da uma resposta de natureza humana que aumente 
o contato entre as pessoas. Ou então a tecnologia se-
rá rejeitada. 

Intensidade do tempo: Trabalhamos mais em 
menos tempo executando várias tarefas simultane-
amente. Não deixe que isso nos impeça de prestar 
atenção em nossos colaboradores e de comunicar-
mos com eles de maneira plena, precisa e efi ciente. 

Diversidade: No ambiente de trabalho existem 
inúmeras diferenças entre as pessoas - idade, se-
xo, etnia, cultura, ideologia política, crença religio-
sa, idioma e estilo de vida. Para sermos efi caz na co-
municação, nós devemos estar atento a essa diver-
sidade. 

Responsabilidade: Muitos problemas de traba-
lho que terminam em ações na justiça podem ser evi-
tados logo que surgem, desde que os gestores lidem 
com eles de maneira apropriada. Isso exige uma co-
municação.

Comunique-se de maneira construtiva. Os 
princípios abaixo, o ABC da comunicação constru-
tiva, formam a base das relações produtivas, do alto-
-astral e da equipe efi ciente. 

Aborde seu interlocutor de forma positiva. 
Seja simpático, educado, sensato e respeitoso. Em 
qualquer situação, demonstre segurança e con-
fi ança. 

Busque canais de compreensão e cooperação ba-
seados na confi ança e afi nidade. As pessoas preci-
sam se sentir seguras, física, emocional e psicologi-
camente. 

Sua maneira de falar deve transmitir a seguinte 
mensagem: “Você está seguro comigo”. Todo se re-
lacionam melhor com quem tem coisas em comum 
ou quando dividem um sentimento de identifi cação 
com o outro. Cultive a empatia. 

Customize a sua comunicação. Adapte o seu 
discurso ao estilo do seu interlocutor de modo que 
ele funcione melhor. 

Mais duas recomendações: Não rotule as pesso-
as: O rótulo afeta a imagem que você faz das pessoas, 
a maneira como as aborda e o relacionamento que 
mantém com elas.

Inspire confi ança com segurança: Nós normal-
mente confi amos nas pessoas que demonstram se-
gurança.

Para terminar quero deixar essa defi nição de 
uma comunicação interpessoal efi ciente que nada 
mais é do que criar pontes. Ao interagir com qual-
quer pessoa do seu meio de convívio pessoal ou pro-
fi ssional o seu objetivo será sempre criar e construir 
relações produtivas e positivas.

“A COMUNICAÇÃO EFICIENTE”

As altas temperaturas do 
Verão chegam acompanhadas 
também do aumento da radia-
ção ultravioleta, que potenciali-
za os efeitos nocivos do sol pa-
ra a pele. E como esse é um pe-
ríodo de corpos mais expostos, 
a proteção também precisa au-
mentar. Joseli Batista, dermato-
logista da Liga Contra o Cân-
cer, lembra alguns cuidados já 
bastante difundidos, mas que 
nem todo mundo se preocupa 
em seguir.

 “Além do uso diário do 
protetor solar - que deve ter fa-
tor 30, no mínimo, e reaplica-
ção ao longo do dia -, os cuida-
dos são: evitar a exposição pro-
longada ao sol entre 10h e 16h; 
usar roupas com proteção UV, 
bonés ou chapéus com abas lar-
gas e óculos escuros com prote-
ção UV”. 

As regras valem para crian-
ças e adultos, afi nal, com ex-
ceção de queimaduras de efei-
to imediato, a ação do sol sobre 
a pele se dá também ao longo 

da vida e qualquer pessoa pode 
desenvolver doenças de pele, 
embora algumas estejam mais 
predispostas como alerta a der-
matologista: “Existem fatores 
de risco, como pele clara, histó-
rico familiar e exposição ao sol 
sem proteção. O câncer de pe-
le, de um modo geral, é mais 
comum após os 40 ou 50 anos, 
pois, na maioria dos casos, está 
relacionado ao efeito cumulati-
vo, ao longo dos anos, da radia-
ção violeta do sol sobre a pele”. 

Ela também alerta sobre os 
dados coletados no ano passa-
do a respeito dos números de 
casos de câncer de pele em todo 
o estado. “Entre janeiro e outu-
bro de 2022, a Liga registrou 
2.360 casos do tipo não mela-
noma e 78 do tipo melanoma, 
o mais grave. Para 2023, o IN-
CA estima 3.460 novos casos de 
câncer de pele não melanoma e 
110 de câncer de pele melano-
ma no Rio Grande do Norte”.

ALIMENTAÇÃO E HIDRATAÇÃO

Além dos cuidados para prote-
ger a pele, a estação mais quen-
te do ano também exige aten-
ção na escolha dos alimentos e 
na ingestão de água, já que al-
guns alimentos podem auxi-
liar a manutenção de um corpo 

mais hidratado e saudável. A 
nutricionista Mariana França 
afi rma que a alimentação sau-
dável precisa ser buscada ao 
longo do ano inteiro, mas res-
salta os cuidados com o perío-
do do verão. “Entrar na água, 

no mar, na piscina, passar mui-
to tempo com a roupa molha-
da pode favorecer uma dimi-
nuição da imunidade e nos 
deixa mais propensos a se con-
taminar com essas viroses de 
verão. Para dar esse suporte à 

imunidade, precisamos comer 
mais frutas, legumes e ver-
duras. Nossa imunidade po-
de baixar por desidratação. A 
gente precisa beber mais água, 
consumir água de coco, frutas 
que são ricas em água. Deixar 
esses alimentos ricos em gor-
dura e açúcar para fi nal de se-
mana ou eventos”. 

E para quem faz questão da 
marquinha do bronze, Mariana 
explica que os alimentos tam-
bém podem ser um caminho 
para conseguir o resultado de 
forma mais saudável: “Alimen-
tos fontes de betacarotenos (ce-
noura, abóbora, melão, manga, 
acerola, melão, melancia), com 
a cor alaranjada, amarelada e 
avermelhada, vão ajudar na 
produção de melanina. Ajuda e 
protege a pele também, é mui-
to importante que haja uma ali-
mentação favorável. Alimentos 
escuros como couve, brócolis, 
espinafre... são muito impor-
tantes para quem quer se expor 
ao sol”. 

Chegando à 6ª edição, o En-
contro de Juremeiros de Natal 
reúne juremeiros e juremeiras de 
todo o RN, além de atrair carava-
nas de outros estados. Organiza-
do pelo Terreiro de Jurema Mes-
tre Benedito Fumaça, o encon-
tro acontece neste domingo (8), 
no pátio da Capitania das Artes 
(Funcarte), a partir das 15h, na 
Cidade Alta. 

O evento, aberto ao público, 
contou na última edição com a 
participação de mais de mil pes-
soas, entre Juremeiros e simpati-
zantes. Este ano, a organização es-
pera um público ainda maior com 
a vinda de caravanas de outros es-
tados do Nordeste como Pernam-
buco, Paraíba e Ceará. Momen-
tos de oração, através de cânticos, 

danças e tradições afro-amerín-
dio, além de uma feira de artesa-
nato e comidas típicas, fazem par-
te da celebração que é voltada a 
toda família.

Esse encontro foi idealizado 
pelo Pai Freitas como uma forma 
de reunir os juremeiros de todo 
o RN para dar visibilidade a lu-
ta contra a intolerância religiosa 
e, também, como um momento 
de confraternização. O primeiro 
encontro foi realizado no Museu 
da Capoeira e, desde a segunda 
edição, conta com a parceria da 
Funcarte.

“O racismo e o preconceito 
são muito grandes.  E se mani-
festam através de perseguições e 
da invasão de casas de culto à Ju-
rema Sagrada. Essa perseguição 

vem com o ‘descobrimento’ do 
Brasil, quando o índio foi proibi-
do de louvar ao Deus Tupã. So-
fremos esse impacto até os dias 
de hoje, quando não podemos 
tocar nosso tambor e louvar nos-

so sagrado”, reforça Pai Freitas.
Segundo Suely Costa, coorde-

nadora do evento, 90% dos cer-
ca de 2 mil terreiros no RN pra-
ticam o culto à Jurema Sagrada. 
No entanto, não existe uma esti-

mativa de quantos adeptos a reli-
gião tem no estado, pois o Institu-
to Brasileiro de Geografi a e Esta-
tística (IBGE) não especifi ca a reli-
gião em suas perguntas no Censo.

O Encontro tem o apoio do 
Governo do Estado, da Prefeitu-
ra do Natal, e da Universidade 
do Estado do Rio Grande do Nor-
te (UERN), através do Núcleo de 
Estudos Afro-Brasileiros e Indíge-
na (NEABI), além da Associação 
Multicultural Azulmata.

 
O CATIMBÓ E A JUREMA

O Catimbó-Jurema é uma ex-
pressão religiosa de matriz indí-
gena brasileira anterior à chega-
da dos europeus ao Brasil. Ela 
é uma crença em uma entida-
de divina, podendo ser classifi -

cada como monoteísta, mas no 
seu culto há a devoção a Mestres 
e Mestras ancestrais, algo pareci-
do com a devoção aos Santos no 
catolicismo. 

Nesta crença, a Jurema, plan-
ta típica dos sertões do Nordes-
te, é utilizada de forma ritual, na 
forma de uma bebida parecida 
com o vinho, para induzir tran-
ses mediúnicos onde o devoto 
entra em contato com o Mundo 
Espiritual e os Mestres. Jurema é 
a denominação comum de algu-
mas espécies de leguminosas in-
tegrantes dos gêneros Pithecello-
bium, Acácia e Mimosa. Elas são 
reconhecidas pela alcalóides, co-
mo a dimetiltriptamina ou DMT, 
que promovem os efeitos psico-
ativos. 

Verão: altas temperaturas exigem 
cuidados redobrados com a pele 
Especialistas alertam para perigos da exposição solar sem proteção e importância da hidratação e alimentação

ENCONTRO DE JUREMEIROS DE NATAL

Evento é marco contra a ignorância e intolerância religiosa 

Celebração é voltada para toda a família e terá visitantes de vários estados

Atenção deve ser redobrada durante os meses mais quentes, devido à alta radiação solar que atinge o Estado

ANDERSON RÉGIS
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Aceita o conselho dos outros, mas nunca desistas da tua própria opinião“ ”William Shakespeare

ILHA ECOMAX ABRE TEMPORADA 2023 NESTA QUINTA-FEIRA
A temporada 2023 de shows da Ilha Ecomax começa nesta quinta-

-feira (dia 5), véspera de feriado, com Mari Fernandez, Natt an e Zé Va-
queiro, na praia de Pirangi. Com organização da Clap Entretenimento, 
os shows da Ilha Ecomax têm reunido grandes atrações nacionais além 
de proporcionar experiências diferenciadas ao público. 

Zé Vaqueiro, a grande atração desta quinta, é um dos destaques do 
estilo piseiro no Brasil. Os ingressos estão à venda nas lojas Grand Op-
tical (Midway Natal Shopping e Rua Mossoró) e no site www.ticket-
nahora.com.

DESEMBARGADOR AMÍLCAR MAIA TOMARÁ 
POSSE COMO PRESIDENTE DO TJ-RN 

O presidente eleito do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Nor-
te para o biênio 2023/2024, o desembargador Amílcar Maia, vai tomar 
posse nesta quinta-feira, 5 de janeiro. A cerimônia acontecerá às 17h no 
auditório da nova sede do TJ, no bairro de Nossa Senhora de Nazaré, 
em Natal. 

Antes da sessão de posse, às 16h40, o novo presidente concederá 
entrevista coletiva aos jornalistas e órgãos de imprensa credenciados 
para a solenidade. 

FESTIVAL FIART CULTURAL SERÁ PALCO DA ARTE E CULTURA  
A vigésima-oitava Feira Internacional de Artesanato – FIART - 

acontece de 20 a 29 de janeiro, no Centro de Convenções de Natal. E, co-
mo pilar fundamental deste grande evento, está o Festival FIART Cul-
tural com apresentações artísticas, mostras, dança, seminário, compe-
tição e muito mais. 

A edição 2023 acolherá mais de 1000 (mil) artistas e brincantes e es-
pera um público diário de aproximadamente 3 mil, chegando a 30 mil 
nos dez dias de evento. 

CONCERTOS POTIGUARES RETORNA APRESENTAÇÕES  
O projeto Concertos Potiguares inicia 2023 com a apresentação de 

Roberto Taufi c, neste sábado (7). Guitarrista e violonista hondurenho, 
ele chegou com sua família ao Brasil aos seis anos de idade, e assim ini-
ciou aos doze anos seus estudos em violão e teoria musical na Escola de 
Música da UFRN. O show acontece às 16h com acesso gratuito. 

HELÔ ROCHA, ESTILISTA DE JANJA, É PRIMA DE FLÁVIO ROCHA (RIACHUELO) 
O modelo usado pela primeira dama Janja na posse do presidente Lula foi pensado pela dupla Camila Pedroza e Helô Rocha.  
Helô, para quem não sabe, é sobrinha-neta do empresário falecido Nevaldo Rocha e prima de Flávio Rocha, comandante do grupo Riachuelo. 
Já os bordados foram realizados por uma equipe de bordadeiras de Timbaúba dos Batistas, no Seridó (RN). 
O modelo é uma  pantalona de seda que alongou a silhueta de Janja, com um colete e um paletó cheios de representatividade e emoções nos 

bordados em palha de junco recolhida na praia de Pirangi (litoral norte potiguar). A seda foi pintada natualmente com sumo de caju.  
Aos 41 anos, Helô Rocha já vestiu celebridades como Isis Valverde,  Preta Gil, Bruna Marquezine, Iza e até Selena Gomez (em seu clipe “Ra-

re”, lançado em 2020).  

VEREADOR ERIKO JÁCOME ASSUMIRÁ PRESIDÊNCIA DA CÂMARA DE NATAL                                                 
Empossado primeiro vice-presidente da Câmara Municipal de Natal, o ve-

reador Eriko Jácome (MDB) vai assumir a presidência da Casa no próximo dia 
25, data em que o atual presidente Paulinho Freire renunciará ao mandato de 
vereador para tomar posse como deputado federal. 

Eriko disse que seguirá com o bom relacionamento que a Casa tem com o 
prefeito Álvaro Dias.

INFLUENCIADOR QUE SUBIU RAMPA DO PLANALTO É POTIGUAR 
O infl uenciador digital Ivan Baron foi uma das pessoas escolhidas para repre-

sentar “o povo brasileiro” e transmitir a faixa de presidente da República a Lula.  
Baron é ativista pela causa das pessoas com defi ciência. Ele é de Natal, tem 

24 anos, apresenta-se como o “infl uenciador da inclusão” e tem cerca de 1 mi-
lhão de seguidores nas suas redes sociais: são 368 mil seguidores no Instagram 
e outros 584 mil no TikTok. 
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AUSÊNCIA
O velório do Rei Pelé se encer-

rou ontem, às 10h, e um fator cha-
mou atenção. A despedida con-
tou com a presença do presiden-
te da Fifa, do presidente da repú-
blica e de representantes de clu-
bes como o Real Madrid, mas ca-
receu de jogadores, especialmen-
te os relevantes para a história da 
seleção brasileira. Dos campe-
ões mundiais com a canarinho, 
apenas Clodoaldo (campeão em 
1970) e Mauro Silva (campeão em 
1994) estiveram presentes e este 
último é vice-presidente da Federação Paulista de Futebol, ou seja, presença quase obrigatória. Segundo o 
Globo Esporte, dos atletas que representaram a seleção brasileira em Copas neste século, apenas Zé Roberto 
e Elano estiveram presentes. Ninguém mais. Não gosto do papel de fi scal de velório, de fi car reparando em 
quem foi ou não, mas a ausência dos grandes nomes atuais e do passado recente do futebol brasileiro é mui-
to notória e grosseira. E não só por parte dos jogadores, que outro dia reclamavam que os brasileiros não tor-
ciam para o Brasil, mas também por parte dos representantes dos clubes. Porém, se há decepção de um lado, 
do outro existe o carinho do torcedor brasileiro que compareceu de maneira massiva, cerca de 230 mil pesso-
as passaram pelo velório, para dar adeus ao Rei.

NOVA HOMENAGEM
A prefeitura do Rio de Janeiro decidiu homenagear Pelé de uma 

maneira um pouco diferente. A Avenida Radial Oeste, que circun-
da o Maracanã, receberá o nome de Avenida Pelé de agora em dian-
te. O decreto deverá ser publicado hoje (04/01). O prefeito Eduardo 
Paes ainda sinalizou que dependendo do gosto popular pode exis-
tir a mudança de Avenida Pelé para Avenida Rei Pelé. Bonito gesto.

APRESENTAÇÃO
Chegou a vez do ABC apresentar seu elenco ao torcedor. 

O evento acontece hoje, às 19h, no Mercado Público das Ro-
cas e contará com show, presença dos jogadores e apresenta-
ção da nova camisa que o alvinegro usará em 2023. Assim co-
mo a América fez, a medida busca estreitar laços entre torcida e 
equipe visando impulsionar o programa de sócio torcedor. Em 
entrevista a 98 FM, Cláudio Porpino informou que uma das 
metas do Mais Querido é alcançar os 10 mil sócios até o come-
ço do Campeonato Brasileiro da Série B, em abril; atualmente o 
ABC conta com 6.490 adeptos. Se a iniciativa do alvinegro tiver 
tanto sucesso quanto a do alvirrubro, é possível que esse obje-
tivo seja atingido já que o América em dois meses, de 30 de ou-
tubro a 30 de dezembro, viu um crescimento de 75,9% no nú-
mero de sócios.

BAND
O Campeonato Potiguar 

terá transmissão da Band em 
2023. O Grupo Bandeirantes e 
a Federação Norte-rio-granden-
se de Futebol renovaram o con-
trato de transmissão do Campe-
onato Potiguar por mais duas 
temporadas. Aos domingos, as 
partidas serão transmitidas em 
canal aberto, e durante a sema-
na a transmissão acontecerá pe-
lo Youtube da emissora. A Band 
vem investindo na transmissão 
dos estaduais pelo país, assim 
não há surpresa no interesse 
em transmitir o Potiguar mais 
uma vez, principalmente com a 
grande possibilidade de termos 
SEIS clássicos, graças a mudan-
ça no formato da competição. 

Despedida do Rei Pelé termina sem a 
presença de campeões pela Seleção
Somente dois 
atletas que 
disputaram 
Copas do Mundo 
pelo Brasil 
no século 21 
compareceram 
ao funeral

Um fato chamou a atenção na 
despedida de Pelé, que encerrou 
ontem com o velório de 24h na Vi-
la Belmiro, um emocionante cor-
tejo pelas ruas de Santos e o sepul-
tamento às 14h30, no Memorial 
Ecumênico. É que no país do fute-
bol e de tantos clubes e jogadores, 
foram vistos poucos atletas, trei-
nadores e dirigentes no adeus ao 
maior ídolo brasileiro.

Dos campeões mundiais pela 
seleção brasileira, compareceram 
apenas dois ex-volantes: Clodo-
aldo (Copa de 1970) e Mauro Sil-
va (Copa de 1994). Dos jogadores 
que disputaram Copas do Mun-
do pelo Brasil no século 21, so-
mente dois foram à Vila Belmiro, 
ambos com passagens pelo San-
tos: Zé Roberto (Mundial de 2006) 
e Elano (2010).

Nenhum treinador que co-
mandou a Seleção Brasileira com-

pareceu, revoltando comentaris-
tas e ex-atletas. “Nosso país é um 
país sem cultura, sem educação, 
os pentacampeões não vieram, os 
tetracampeões não vieram, o trei-
nador da Seleção não veio. Mas o 
mais importante é as pessoas vi-
rem. O Pelé é eternizado”, desa-
bafou o ex-atleta e apresentador 
de programa esportivo, Neto.  

LULA
Acompanhado da primei-

ra dama, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva esteve ontem 
pela manhã no velório de Edson 
Arantes do Nascimento, e pres-
tou sua homenagem ao Rei do 
Futebol. “O Pelé simboliza tudo 
aquilo que é a ascensão da espécie 
humana. Tudo aquilo que a gen-
te poder perceber da ascensão do 
ser humano foi o Pelé”, disse Lu-
la que abraçou familiares de Pelé.

A delegação abecedista já es-
tá na cidade de Leme, em São 
Paulo, onde estreia nesta quar-
ta-feira (4) na Copa São Paulo 
de Futebol Júnior 2023. O pri-
meiro jogo será contra o Marin-
gá, às 19h, no Estádio Munici-
pal Bruno Lazzarini. O time po-

tiguar está no Grupo 20, ao lado 
do Bragantino, Lemense e Ma-
ringá. Para a disputa da compe-
tição, o treinador alvinegro Gil-
mar Oliveira relacionou 18 jo-
gadores. São eles: Yuri e Thia-
go (goleiros); Nicolas, Gustavo 
e Gabriel Figueiredo (laterais); 

Italo Cabelinho e Luan Delgado 
(zagueiros);

 Tiago Puridade, Edgar, Be-
beto, Oziel e Dudu (volantes); 
Mike e Rhyan (meias); Felipe, 
Gil, Romário e Fábio (atacantes). 
A estreia do Alecrim será ama-
nhã contra o Juventude.

O presidente do UFC, Dana 
White, foi fl agrado agredindo a es-
posa em um camarote durante o 
réveillon, na cidade de Cabo San 
Lucas, no México . O vídeo, com-
partilhado pela rede americana 
“TMZ Sports”, mostra o empresá-
rio revidando um tapa da esposa.

Dana e Anne White são casa-
dos há 30 anos e se conhecem des-
de os 12 anos de idade. Em entre-
vista a própria “TMZ”, o dono do 
UFC se disse envergonhado e ten-
tou explicar a situação. Anne re-
forçou que nunca havia sido agre-
dida pelo marido e que a bebida 

acabou fazendo com que a situa-
ção saísse do controle. “Isso nunca 
aconteceu antes. Infelizmente nós 
dois bebemos demais no ano no-
vo e as coisas saíram do controle, 
em ambos os lados. Conversamos 
sobre isso como uma família e nos 
desculpamos”, revelou.

SUB-20 UFC

ABC estreia na Copa São 
Paulo contra o Maringá

Dana White é � agrado 
agredindo a esposa 

Treinador Gilmar Oliveira convocou 18 jogadores para a maior competição de base do futebol brasileiro

Milhares de torcedores, fãs e turistas acompanharam o cortejo do ídolo pelas ruas e avenidas de Santos

Agressão do presidente do UFC à esposa  aconteceu durante o réveillon em Cabo San Lucas, no México
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